

# Te oitumene i teie mahana

## L'oecuménisme vivant

L'oecuménisme aujourd'hui est à l'image du verset-thème "Dieu est amour" que tout le monde a pu lire sur toutes les banderoles multicolores qui ont jalonné la route de ceinture de Faaa à Mahina. Si Dieu est amour pour le monde, et pour l'homme qu'il a créé en dernier, de quelle manière pouvons-nous lui montrer notre amour pour lui ? En lui montrant l'image d'une multiplicité d'Églises qui l'adorent ? En lui présentant une Église divisée ? En tenant le discours suivant "Mon Église est meilleure que celle des autres, c'est mon Église qui détient la vérité" ? Devant cette cacophonie de bruits, de voix désagréables qui montent vers Dieu, j'ai envie de dire "Pitié pour Dieu".

Quand on a entendu les discours du président Jacques Ihorai et de l'archevêque Michel Coppenrath, de John Doom et de Leslie Bosetho du Conseil oecuménique des Églises, on peut affirmer que c'est la première fois que l'oecuménisme a été autant mis en avant, amplifié et médiatisé. Ils ont été entendus par toutes les communautés religieuses du territoire. Personne ne peut dire désormais "l'oecuménisme, connais pas, qu'est-ce que c'est ?".

Nous avons "oecuménisé" par la force de la parole qui est devenu moyen et vecteur de l'oecuménisme chez nous. On n'a pas seulement parlé d'oecuménisme, on a aussi ouvert des portes qui restaient presque closes. Des jeunes catholiques se sont joints aux jeunes de l'EEPF pour la danse finale de l'après-midi du 5 mars. La délégation marquisienne était composée de jeunes protestants et de jeunes catholiques. Les groupes de chants de différentes confessions religieuses étaient présents pour le festival de chants religieux du dimanche 9 mars.

Parce qu'il a été beaucoup question d'oecuménisme devant le peuple de Polynésie, parce qu'il y a eu un esprit d'ouverture incontestable, les responsables d'Églises, les commissions de travail et les paroisses ne peuvent plus rester sourds et aveugles à la cause oecuménique. Ce qu'il faut retenir de tout cela, c'est la volonté partagée par les responsables de l'EEPF de promouvoir l'oecuménisme, à l'image du verset apposé sur la pierre de la pointe Vénus, "Allez de l'avant".

Il faut maintenant des actes pour concrétiser ces dires.

Vahi a Tuheiva-Richaud

Efaaahia te parau o te oitumene i teie mahana, i Porinetia nei, i te irava "E aroha te Atua" tei pia-rahihia i nià i te mau paruai reva, e rave rau ù, i faatāreheria i nià i te purōmu rahi, mai Faaa e tae atu i Mahina. Te haama-nāo mai ra teie irava pīpīria poto roa i te huru o te Atua i nià i te mau mea atoà ta na i rahu. E mai te mea e here te Atua i te ao nei, e te taata ta na i hāmani hopeà roa, nā hea ia tātou ia faaite i to tātou here ia na? Nā roto i te rauraa o te mau Etaretia e haamori nei ia na ? Nā roto i āmahamaharaa o te Etaretia ? Nā roto i te parauraa e "Ta ù te Etaretia maitai aè i ta mea, Tei ta ù Etaretia ra te parau mau" I teie mau huru reo maniania e te auraa òre e paūma atu i te Atua ra, te hinaaro nei au e parau

"E aroha i te Atua".

I mua i te mau parau i faaroohia no ô mai i te peretetini Jacques Ihorai e te arii èpikopo Michel Coppenrath ra, ia John Doom e ia Leslie Bosetho no te Amuitahiraa no te mau Etaretia no te Ao nei ra, e tiā ia parau a tahi ra te òhipa Oitumene a faarahihia ai e a faaānohia ai mai teie te huru. Ua àtutu to na parau nā roto i te mau veà, āfata haaparareraa reo e te āfata teata. Ua faaroo te nūnaa porotetani, tātorita, mōmoni, pētania e te sanito i to na parau. Eita e nehenehe e parau faahou i teie nei "Oitumene, aita vau i ìte, e aha ia mea ?

Ua oitumene tātou, i teie lupiri, nā roto i te pūai o te parau. E òhipa faahiahia roa

teie tupu. Te pūai o te parau tei riro ei moihaa e ei fauraò tāvini i te Oitumene io tātou nei. Aita te parau oitumene i parau-noa-hia, ua vai matara atoà mai te tahi mau ùputa tei vai piri rii noa. Ua ānoì atu te feiā āpī tatorita i te feiā āpī porotetani i te òri hopeà no te 5 no māti, i te taharaa mahana. I roto i te feiā āpī no te pupu no te fenua Enana i tere mai, te vai ra te tahi mau taureareà tatorita tei āmui mai. Ua tae rahi mai te mau pupu hīmene faaroo no te mau etaretia porotetani, tatorita, momoni, ātevinite, sanito i te faaiteitēraa hīmene faaroo no te tāpati 9 no māti.

No te mea ua parauhia te Oitumene i mua i te nūnaa o Porinetia, no te mea ua matara te tahi mau ùputa tei manaòhia eita e matara, eita te mau faatere Etaretia e ta rātou mau tōmite òhipa e te mau paroita i roto ia rātou e tano e tāpō faahou i te mata i te reira. Te vāhi āpī e tāpeà mai, te manaò tae, te manaò tū e te hinaaro rahi o te mau faatere no te Etaretia Evaneria ia nuu te òhipa Oitumene i te hoè vāhi maitai roa, ia au i te tahi irava e i pāpāhia i nià i te òfai tihi i te òutu no Haapape "Haere ā i mua".

No reira, ua hoè roa te manaò o te mau faatere o te EEPF no te faatupu i te Oitumene. E pūai taa e tei ìtehia i te EEPF i roto i te hoèraa o te tiātūriraa ia vaiho i te parau a te Atua ia vāvahi i te mau patu e "pāruru" ra i terā Etaretia i te tahi atu. Te faaòhipararaa noa te toe i tei parauhia.

Vahi a Tuheiva-Richaud

## DES MÉDIAS SUR TOUS LES FRONTS

La présence des médias de Polynésie tout au long du Bicentenaire a pris des allures d'oecuménisme.

La mobilisation du quotidien «les Nouvelles de Tahiti» avec notre mensuel a permis d'avoir chaque jour des regards divers, complémentaires, sur l'événement. C'était une première dans l'histoire de la presse qui a permis aux uns d'être au centre de l'actualité, aux autres d'ouvrir leur témoignage au grand public.

De son côté «la Dépêche» a relevé le défi de la photo avec de superbes portraits.

Côté télévision, RFO a donné un large écho aux manifestations par des retransmissions en direct ou en différé et par des rendez-vous quotidiens qui permettaient d'apporter regards et réflexions d'une grande diversité. La radio plus discrète semble avoir couru après l'événement, présente mais sans bousculer les habitudes avec quelques directs chez RFO des veillées. Elle était aussi un peu oubliée par l'Église qui misait sur l'image et le papier.



Espérons que ces collaborations ne soient pas qu'une parenthèse.

En France les médias nationaux et même religieux, et même protestants ont ignoré l'événement. Au journal de 20h. sur France 2, le 5 mars, l'actualité était autour de la toute nouvelle Papamobile fraîchement offerte au Pape Jean-Paul II...

Gilles Marsauche